








































































SKDC(M)文件第 25/11 號 

(補充資料) 

西貢區議會動議跟進報告 
 

 

 

交通及運輸委員會 

 

頁

數 
會議次數及日期 動議內容 

動議人 

 
負責跟進部門 跟進情況(由負責部門填寫) 

23 二○一○年第一

次會議 

二○一○年一月

二十八日 

促請運輸署研究限制重型

車輛於深夜時段行經翠琳

路，以改善對鄰近住戶的

噪音滋擾 

譚領律先生 運輸署 

香港警務處 

運輸署曾就翠琳路的噪音問題諮詢環保署的意

見。環保署認為翠琳路的交通音量未超出標準，

因此未有提出改善建議。這事亦曾在二零一零年

五月二十日的交通及運輸委員會會議上交代了。 

香港警務處回覆正常行走中車輛所發出聲音並

不構成犯罪行為，路面噪音須以工程方法解決。 

23 由二○一○年第

一次區議會全體

會議轉介議題 

二○一○年一月

二十八日 

促請運輸署進一步完善西

貢公路近西貢中心小學原

址外新增往九龍方向的巴

士 分站，疏導車流，以紓

緩西貢公路近蠔涌段於繁

忙時間塞車狀況 

凌文海先生 運輸署 運輸署現正檢討是否需要延長蠔涌橋的彎位以

及研究延長該彎位的可行性。 

23 二○一○年第二

次會議 

二○一○年三月

二十五日 

有關大量重型貨車阻塞將

軍澳工業邨駿光街事宜 

歐陽浩崑先

生 

香港警務處 

香港貿發局 

香港警務處回覆將軍澳工業邨一帶非法泊車

一般並不構成嚴重阻塞。若有舉報外勤人員將

會按照警務處處長訂下的「靈活執行交通法例

政策」，對違例停泊而造成阻塞的車輛，或對

其他道路使用者構成危險的車輛、駕駛人士或

行人之程度作出警告或檢控。 

24 二○一○年第三

次會議 

二○一○年五月

二十日 

要求政府在環保大道日出

康城段興建隔音屏障，紓

緩噪音滋擾 

方 國 珊 女 士 環 境 保 護 署  我們在五月二十日的委員會會議上，已與委員

詳細討論有關事宜。事實上，發展商已為該發

展項目採用了一系列交通噪音緩解措施，及於

環保大道近日出康城的路段鋪上低噪音路面

物料等，以減低日出康城受交通噪音的影響。
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亦已為有關仍受交通噪音影響的單位提供優

質隔音窗戶及冷氣機，以達至較寧靜的室內環

境。所以無須加建隔音屏障。 

25 由二○一○年第

三次區議會全體

會議轉介議題 

二○一○年五月

二十日 

要求運輸署以公平收費的

原則，優化泊車咪錶的收

費方式，以減輕駕駛者尤

其是職業司機的泊車支出

及負擔 

凌 文 海 先 生

陳 國 旗 先 生

陸 惠 民 先 生

祁 麗 媚 女 士

運輸署 設立咪錶泊車位的目的，是要減少車輛長時間停

泊，以迎合較高的泊車需求，讓有限的泊車位有

效地分配給使用者。為確保泊車位流轉率維持在

合理水平及減少路旁停車位遭長時間使用，當使

用者在泊車咪錶增購泊車時間時，咪錶剩餘的時

間不會累積計算。這個收費模式同時可防止任何

人在購買時間時，使用較早前停泊於相同車位的

車主所剩餘泊車時間。不過，由於一些泊車人士

在購買泊車時間後，可能即時決定需要購買較長

的泊車時間，故此，咪錶在 15 分鐘泊車收費時

段設立兩分鐘的寬限時間，期間(即剩餘泊車時

間多於 13 分鐘)如泊車者增購泊車時間，剩餘泊

車時間可以累積。 

 

有關的建議，例如「設立逐分鐘收費模式，車主

泊車時及離開拍卡，以使用時間的多寡收費」，

在技術上會有一定困難。咪錶生產商指出，如實

施有關建議的收費模式，咪錶的軟件、電腦系統

及顯示屏幕的訊息均須重新設計或作出更改，甚

至需要增加記憶系統容量。由於現時的各部件均

於多年前生產，或有需要更換。 

 

基於上述的考慮，本署未有計劃更改現行的收費

安排。 

27 二○一○年第四

次會議 

二○一○年七月

二十二日 

要求改善西貢福民路鄧肇

堅運動場前停車場的交通

擠塞問題 

陳權軍先生 運輸署 運輸署經諮詢後已向路政署發出施工紙，將會在

該停車場內增設交通管理設施，以改善在星期

六、日及公眾假期在該處出現的交通擠塞情況。 
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29 二○一○年第六

次會議 

二○一○年十一

月二十五日 

要 求 於 銀 線 灣 迴 旋 處 清

雅苑對出巴士站(往大澳

門方向)加建彎位 

劉 偉 章 先 生 運輸署 經 初 步 研 究 後 ， 運 輸 署 認 為 該 處 現 有 空 間 不

足，難以增設彎位，現正進一步研究局部改動

該段馬路的走線，以騰出更多空間的可行性。 

29 二○一○年第六

次會議 

二○一○年十一

月二十五日 

要 求 西 貢 公 路 近 北 圍 停

車 場 中 間 出 九 龍 方 向 擴

闊為上落客站 

邱 戊 秀 先 生 運輸署 運輸署正研究在北圍村村口增設避車處的可行

性。據路政署提供的意見，該村口附近地下設有

大量公用事業設施，若要增設避車處，需要搬

移，涉及時間頗長。而附近有株大樹，限制了避

車處的大小。運輸署會進一步研究這建議的可行

性。 

29 二○一○年第六

次會議 

二○一○年十一

月二十五日 

要 求 徹 底 改 善 西 貢 萬 年

街 與 普 通 道 之 間 的 行 車

道路 

張 溢 良 先 生

陳 權 軍 先 生

運輸署 運輸署已在萬年街與普通道之間的行車道路進

行了改善工程。 

 

社會服務及健康安全城市委員會 

 

頁

數 
會議次數及日期 動議內容 

動議人 

 
負責跟進部門 跟進情況(由負責部門填寫) 

35 二○一○年第六

次會議 

二○一○年十一

月二十三日 

要求政府檢討「鼓勵就業

交通津貼計劃」的金額及

申請資格 

吳雪山先生

劉偉章先生

勞工及福利局 勞工及福利局已分別於 2010 年 12 月 16 日及

2011 年 2 月 17 日，向立法會人力事務委員會簡

介「鼓勵就業交通津貼計劃」(計劃)的細節及優

化方案。立法會財務委員會(財委會)已於 2011

年 2 月 25 日批准計劃的撥款申請。計劃的詳情

已 載 於 財 委 會 FCR(2010-11)60 及

FCR(2010-11)60A 號文件。 

勞工處現已展開各項籌備工作，以期於本年 10

月開始接受申請。 

 




